

# La Victoria

## SEMANARIO DE BÉJAR

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: idem, idem.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

### ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 1'50 »  
En id. id. un año . . . . . 6'00 »  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

## ¡RESUCITADO!

Después que el dulcísimo Jesús, clavado en el madero y exangüe, inclinó la cabeza y entregó su Espíritu, los rencores deicidas abandonaron la Víctima inocente, y, creyendo al Señor para siempre muerto, permitieron que el Sagrado Cuerpo descansara en el sepulcro, que, cerrado de piedra, custodiaron soldados romanos.

Pero el Ángel anunció, al tercero día, que Jesús, que fué crucificado, no estaba allí.

*Resurrexit sicut dixit.*

Resucitó según predijo.

¡Resucitado! ¿Y quién le crucificará otra vez? ¿Quién guardará su sepulcro? ¿Quién descansará en la confianza de que no volverá á resucitar?

¡Cuántas veces, en el transcurso de los siglos, no creyeron los enemigos de Cristo Nuestro Señor tener enclavado, exangüe, espirante, muerto y soterrado el cuerpo místico de Jesús, la Iglesia, nuestra madre! ¡Cuántas veces no cerraron el templo, sellaron sus puertas, lo cercaron de soldados y cesaron por un momento en sus rencores, descansando en la creencia de que era todo muerto!

Pero el terremoto de la persecución dispersó los guardianes, rompió los sellos, abrió las puertas, y el espíritu del Cristianismo volvió glorioso y triunfante á reinar en el mundo, y fué delante, como el Salvador en Galilea, de los pueblos todos, conduciéndolos por los caminos de la vida!

¡Es que también está profetizado: *las puertas del infierno no prevalecerán contra la Iglesia!*

Césares, y senados, y pueblos; caudillos, y «sabios», y ricos... perseguidores y verdugos de cristianos, se han hartado de sangre y de martirios, éruentos é incruentos, y han creído alguna vez, muchas veces, muerta la Iglesia, muerto el Catolicismo, muertos los católicos...

¡Sueño vano!

Cuando más práctica y universal parece ya la negación de Cristo, aparece más terminante la afirmación cristiana de Cristo, rodeada, dice el elocuente Monsabré, del más espléndido cortejo, que ha acompañado á la verdad; y, si preguntamos, añade el ilustre hijo de Domingo de Guzmán, á esa multitud, *de todos*, recibimos la misma respuesta: *Credo Jesum Christum filium Dei unicum.*

Hoy conmemora la Iglesia la resurrección del Señor.

¡Jesucristo resucitado!

«¡Este es el día que ha hecho el Señor: alegrémonos, regocijémonos en él!»

¡Aleluya, aleluya!

BONIFACIO.

### “AURORA CÆLUM PURPURAT,”

(Traducción)

La aurora baña el cielo con su púrpura, suena en el aire un himno de alabanza, salta de gozo el mundo, y el Averno roncos bramidos lanza...

Es que Jesús arranca de las cárceles, Do gemían dura servidumbre, á los cautivos Padres, que ahora gozan de su celeste lumbre.

Numerosos soldados custodiaban de su sepulcro la sellada losa; mas triunfó de la Muerte, que, enterrada, yace en la misma fosa.

«Basta de luto y lágrimas—exclama un Ángel de nevadas vestiduras— basta, que ha roto Cristo de la Muerte las férreas ataduras».

¡Oh, Jesús! resucítanos contigo, de la terrible muerte del pecado, para que el gozo, que nos dan tus triunfos, sea gozo colmado.

X.

## EL CABLEGRAMA

—Hábleme usted con toda claridad, doctor.

—Señora: aún no ha llegado á iniciarse la crisis de la enfermedad, pero puedo asegurar á usted que esta incertidumbre de vida ó muerte será cuestión de dos días.

El médico se vió forzado á expresarse con tan ruda franqueza ante la insistencia de Carmen, la esposa del oficial Fonseca.

—¡Dos días! ¡dos días de horrible padecer, ¡y...!, acaso, terminar con la muerte de mi hijo!

—No extreme usted la desconfianza; grave, muy grave es el caso, pero no hemos de abandonar á la desesperación. Yo no quiero infundir á usted grandes esperanzas; mas tampoco debo justificar el extremo contrario á que la conduce su amor de madre. Veremos el curso de la enfermedad; en último caso apelaremos á la cirugía.

Aquí llegaba el diálogo del doctor y Carmen, cuando entró Enrique Fonseca en la habitación.

Con avidez preguntó por el estado de su querido hijo.

La respuesta del doctor fué la ya dada á la llorosa Carmen.

—¡Dios mío! —murmuró Enrique suspirando profundamente y mirando al cielo con indefinible expresión.—¡Dos días!... no podré estar junto á mi hijo y ver el desenlace de tan traidora enfermedad.

—Tenga usted calma, señor Fonseca; dos días no son un siglo... pronto pasan; no hay que desesperarse. En último extremo (ya se lo he dicho á su señora) me determinaré á operarle, aunque es muy expuesto el procedimiento.

—Es que mañana mismo, á las cinco de la mañana, saldré embarcado para Melilla. Acaban de darme la orden con toda premura en la capitania general.

Apenas dijo estas palabras, se dejó caer Enrique en una butaca, y apretaba las sienes con ambas manos, como si temiera que la sangre, que se le agolpaba á la cabeza en violentas oleadas, fuera á reventarle las venas.

—¡Virgen Santa!—clamó Carmen deshecha en lágrimas.—¡Infortunio sobre infortunio! ¿Qué será de mí?

Parecióle verse en un instante sola en el mundo, sin el amado esposo, sin el queridísimo hijo de su corazón.

Enrique, revistiéndose de carácter, se sobrepuso á tan terrible situación.

—¡La Patria me llama á luchar por su honor! Cumpliré con mi deber. No llores, Carmen; ruega á la Virgen que salve á nuestro hijo; él y tú sois mi vida. Con gusto muera yo en aras del amor patrio, sabiendo que vivís, que mi hijo se ha salvado de la muerte.

El doctor, aunque hombre avezado á presenciar tristes escenas, no pudo menos de enternecerse al ver al bravo oficial luchar dentro de su corazón con el deber de soldado y el amor de esposo y padre.

—Envíame cablegramas con toda urgencia comunicándome el estado de nuestro hijo—fueron las últimas palabras, que, después de besarle y á su afligidísima esposa, antes de embarcar para Melilla, pronunció el joven oficial.

En Melilla le esperaba ya el primer cablegrama, que decía lacónicamente: «Según doctor, si niño resiste operación, contémosle salvado. Carmen».

Inmediatamente desde el muelle tuvo que marchar Enrique con un destacamento á relevar á otra fuerza que se hallaba en cierta posición estratégica; esta posición era una altura entre las avanzadas de la plaza y el campo enemigo.

—Apenas se reciba algún despacho cablegráfico para mí, ten la bondad de enviármelo sin demora por medio de algún ordenanza—dijo Enrique á un antiguo camarada suyo, oficial de Estado Mayor en la plaza de Melilla.

Era entrada la noche, cuando se distribuyó convenientemente la tropa y se adoptaron las precauciones requeridas para evitar una sorpresa. Se había dado con la mayor severidad consigna de no hacer ruido y, sobre todo, de no encender ni siquiera una cerilla, para, si acechaba el enemigo, no ofrecerle ocasión de disparar á mansalva. Soldados y oficiales tuvieron que abstenerse de fumar. Cualquier imprudencia por encender un cigarro les podría costar muy cara. Era preciso hacer aquel sacrificio siquiera una noche, hasta que viniera el alba y se comenzase á operar según el plan del general en jefe.

En el duro suelo se acostó la tropa.

La noche era muy oscura.

A nuestro oficial le fué imposible conciliar el sueño. Padecía fiebre, verdadera fiebre, producida por la impaciencia. Su espíritu, todo su ser, estaba reconcentrado en su querido hijo. ¿Le habrían hecho la operación? ¿Habría tenido buen éxito? ¿Estaría ya salvo ó... habría muerto? Estos pensamientos le atormentaban cruelmente. Y, sentado, vigilante, prestaba atento oído por si sentía venir algún emisario con el ansiado cablegrama. Los momentos eran siglos.

Pasaron algunas horas y llegó un moro amigo de España. Traía una confidencia verbal para el jefe del destacamento. También traía un despacho cablegráfico para nuestro joven oficial.

Este le cogió codicioso, pero temblando, latándole el corazón tan violentamente, como si pugnara por salirse del pecho. ¿Qué diría el cablegrama? Pero, ¿cómo leer en medio de las tinieblas de la noche y ante la consigna severísima de que no se encendiera una cerilla siquiera?

¡Momentos de indecible tortura para el corazón de un padre tan apasionado como Enrique!

Ya hemos dicho que el destacamento ocupaba una altura entre la plaza y el enemigo.

La fuerza no se hallaba en la misma cima, sino en la vertiente, que miraba hacia éste, es decir, de espaldas á la plaza.

De súbito, un potente haz luminoso, lamiendo la cúspide de la altura donde se encontraba el destacamento de Enrique, fué á iluminar las próximas montañas de enfrente.

Era que el reflector eléctrico de un buque quería reconocer el campo enemigo y sorprender sus movimientos.

—¡Luz! ¡luz!—pensó Enrique—Puedo sin quebrantar la consigna leer este cablegrama que parece abrasar mi nerviosa mano.

Y, trepando por una pendiente de unos cuantos metros, pudo alcanzar la zona luminosa.

Rasgó el azul papel y devoró en un instante su breve contenido.

Mas, no bien pudo satisfacer su ansiedad, cuando se oyó no muy lejano una detonación.

Enrique ofreció en su silueta, iluminada en sus contornos, un blanco al emboscado enemigo.

El oficial cayó rodando por la pequeña pendiente.

Enseguida se acercaron varios soldados y el comandante.

—¿Qué le ha ocurrido? teniente Fonseca— le preguntó el comandante.

—¡Nada! mi comandante. ¡Que se ha salvado mi hijo!—contestó Enrique en un grito de frenética alegría.—¡Se ha salvado mi.....!!

No terminó la segunda exclamación: la última palabra se le ahogó en la garganta.

Los soldados se apresuraron á levantar del suelo el cuerpo del oficial que parecía inerte.

Un mes después, para terminar de reponerse de la herida recibida en el pecho, se hallaba el oficial Fonseca al lado de Carmen y de su queridísimo chiquitín, el cual, enredador incansable, se ceñía la espada de su papá y, mientras, andando, la arrastraba por el suelo, con marcial fogosidad gritaba á imaginario ejército.

¡A ellos, soldados! ¡Tarari!! ¡A la bayoneta! ¡Viva España!!

ANTONIO DE LA CUESTA Y SÁINZ.

¡Padres y madres! Cuando leáis el rótulo ó recibáis el prospecto de una Escuela laica ó libre, decíds inmediatamente: Escuela laica significa escuela sin Religión, sin catecismo, sin Misa, sin oraciones, sin Dios.

Escuela laica significa escuela de ateos, plantel de apóstatas de la Religión, criadero de malos hijos, de malos padres y de malos ciudadanos.

Escuela laica significa instrucción, pero envenenada; letras, anzuelo de corrupción; ciencias, banderín de enganche para las logias francmasónicas.

Esto es la escuela laica, esto es y nada más.

FÉLIX SARDA.

## INFORMACIÓN SECTARIA

No se habrán olvidado nuestros lectores de las hazañas del señor Franco Franchi, el corresponsal en Roma de *A B C*, que de vez en cuando envía á este periódico, y él tranquilamente inserta en sus columnas, informaciones sectarias y tendenciosas; lo cual no quita que muchas gentes lo recomienden y otras muchas lo lean, contribuyendo entre todas á la difusión de no pocos errores, y á que se vayan curtiendo de tal suerte ciertas conciencias, que acepten sin escrúpulos y sin reparo las mayores enormidades.

Un día injurió el tal Franchi la memoria veneranda del Santo Pontífice Pío IX; otro atribuyó á los Prelados franceses haber provocado los conflictos con aquel impío gobierno, porque á juicio del corresponsal de *A B C*, el cumplimente de un deber, por parte de los Obispos, en materia de enseñanza, era una provocación; y no faltan de vez en cuando alabanzas y aplausos á enemigos declarados de la Iglesia y encomiásticas recomendaciones de sus obras.

Recientemente hizo el señor Franchi un estupendo descubrimiento: «la Iglesia iba á reformar la institución del matrimonio (sic) amoldándose á las necesidades de la sociedad contemporánea, y abrogando arcaicas y rigurosas disposiciones: en adelante no se permitiría la celebración del matrimonio canónico sin que se hubieran celebrado con antelación las ceremonias del rito civil.»

Y el corresponsal de *A B C* ni tardo ni perezoso apresurase á comunicar á este periódico el estupendo descubrimiento; y el periódico á publicarlo en sus columnas, con tanto escándalo de los católicos, como regocijo de la piara anticlerical.

Buena muestra dió de este último *El Liberal* en un artículo en que se apresuró á recoger la información del católico *A B C*, aderezándola con los comentarios propios de su repertorio.

Tan absurda era la información de *A B C*, que no necesitaba rectificación; á mayor abundamiento ésta no se ha hecho esperar.

Pero sobre ser absurda y completamente falsa, era además tendenciosa en sumo grado: envolvía la aspiración constante del liberalismo: la secularización.

Haciendo indispensable para la celebración del matrimonio la previa práctica de disposiciones civiles se había dado no pequeño paso para secularizar una institución que ante todo y sobre todo es un Sacramento instituido por Dios Nuestro Señor.

La correspondencia é información de Franchi, que de esta materia trata en *A B C*, no parece sino manifestación de ese deseo.

Y, como ese periódico es de los que están tan lejos del fanatismo rojo como del que ellos llaman fanatismo negro ó reaccionario, entra por todas como la romana del diablo, y lo sirve, aderezado, con todas las salsas del periodismo moderno á sus písimos lectores.

Con gran gusto de *El Liberal*, que se ha apresurado á sacar raja.

Y con no menos satisfacción de quienes cifran su triunfo en que la confusión cunda por todas partes.

E. S. F.

Los acontecimientos de Francia nos avisan.

Los católicos franceses gastan cien millones anuales en obras de caridad y de celo. Si desde hace 30 años hubiesen gastado la cuarta parte de esa suma en sostener y propagar la prensa católica, ¿sería posible, preguntan muchos con razón sobrada, que hoy los tiranizasen unos pocos miles de ateos?...

Francia necesita un hombre; y, aguardándole, sigue presenciando, desolada, pero inmóvil, la opresión de las conciencias y la ruina de la libertad. Pues bien, «el dictador», el salvador deseado está más cerca de lo que se cree: es la prensa, sabiéndose servir de ella...

En todas las naciones, entrándose por los ojos y palpándose con las manos la importancia de la prensa, los católicos, aunque muy tardíamente, se desviven por acrecer el número y la circulación de sus órganos de publicidad. Mas no son los españoles los que figuran en primera línea en la universal cruzada del periodismo, y esto se presta á consideraciones muy tristes.

† EL OBISPO DE JACA.

## A LOS BEBEDORES

A vosotros, los que no podéis prescindir del aperitivo, á vosotros á quienes no conmueven las súplicas de la esposa ni las lágrimas de los hijos, á vosotros, los que preferís el embrutecimiento á la satisfacción del cumplimiento del deber.

Venid, acercáos y contemplad estos cuadros que acaso os hablen más al alma que cualquier consejo que os dé:

¿Veis en aquella jaula á ese hombre que se revuelca en el suelo presa de continuas convulsiones?: es un alcohólico en el periodo álgido del «delirium tremens».

Aquella mujer contrahecha, que revela en su semblante la idiotez de que está poseída, es hija de un ebrio.

Aquel mísero niño, que se arrastra penosamente por el suelo, y á quien apenas obedecen sus músculos para moverse, es hijo de un alcohólico.

¿Veis á aquella pobre mujer bañada en sangre, á quien golpea brutalmente un energúmeno, mientras los pequeñuelos se agrupan temerosos en el obscuro rincón de aquel tugurio?: es víctima de un borracho.

¿Y aquella anciana desdichada que siente caer sobre su rostro el golpe brutal de un salvaje?: es la madre de un hijo desnaturalizado, que paga de ese modo su indulgencia; y él, él es la bestia humana víctima de un vicio.

¿Y sabéis lo que apuran vuestros labios con tanta delicia? ¿Conocéis de qué está hecho ese caldo, que bebéis con tanta satisfacción? ¿Sabéis en qué vais á gastar lo que debierais emplear en pan ó en vestidos para vuestros hijos?

Pues ese aguardiente está hecho de maíz, afrecho, frijol, aserrín y también de restos de animales.

Es difícil encontrar aguardiente legítimo de uvas: generalmente el llamado así es de orujo ó de vinos descompuestos.

¿Y comprenderéis el porvenir que os espera? Los primeros que enferman y mueren, cuando hay peste, son los borrachos.

La vida de los ebrios suele ser corta y, mientras un enfermo no bebedor tarda 20 días en curar, un alcohólico tarda 65.

Las enfermedades del corazón, del hígado y de

los pulmones, son causadas, en la mayoría de los casos, por las bebidas alcohólicas.

Los hijos de los borrachos viven poco.

De cada 100 locos, 75 lo están por la bebida.

De cada 100 presos, 85 lo están por el alcohol.

El ebrio roba continuamente á su familia y, después de una vida de ignominia, tendrá que caer irremisiblemente en las manos del Juez para quien no hay vanas disculpas.

¡Oh! ¡Qué hermoso es el porvenir de un beodo!

R. de M.

## LAS LANAS

En la feria de lanas de Bristol, usuales este mes, y ya celebrada, la demanda ha sido mejor de lo que se esperaba generalmente y el tono más animado.

En el Havre se han cotizado: balas Buenos Aires, en sucio, los 100 kilos, á 194 francos, con tendencia sostenida; cruzadas Plata, á 235, con tendencia encalmada.

En Roubaix-Tourcoing lanas peinadas á 6'02 francos kilo, con tendencia sostenida.

En Amberes, peinadas alemanas, contrato B, por kilo, á 6'02 francos, con tendencia encalmada.

Escasas han sido las transacciones de la semana pasada en Barcelona.

En Cantalapedra, blanca sucia, á 14 pesetas arroba; negra, idem también á 14; blanca limpia, á 20; negra idem, á lo mismo.

Las noticias de la mayoría de procedencias dejan mucho que desear para las lanas del próximo corte.

Por la falta de lluvias en el otoño y primeros meses de invierno, los pastos han sido muy escasos, insuficientes para mantenerse el ganado.

En general la fibra será endeble, con gran perjuicio para los peinados, que han de ser forzosamente malos.

Las lluvias en abril y mayo, con las de estos días, podría mejorar estas condiciones sólo en comarcas donde el corte se hace en junio.

Tales son las impresiones que se tienen en el mercado catalán.

## La procesión de ayer

Hacia algunos años que no se celebraba la procesión del *Viernes Santo* en nuestra ciudad con la solemnidad y concurrencia con que se ha celebrado en el presente.

Dicha procesión sale, como es sabido, de la iglesia de San Juan, llega hasta el barrio de Santa María, vuelve y recorre la calle de Rodríguez Vidal, Plaza y toda la calle mayor hasta la Corredera, y regresa por la calle de la Libertad, plazuela de la Puerta de Avila y calle de la Yedra, al punto de partida.

En la de ayer fueron los pasos siguientes: *Oración del Huerto*, *El Señor amarrado á la columna*, *Jesús Nazareno*, *La Dolorosa* (de la iglesia del Salvador), *El Señor en la Cruz*, con *San Juan y la Magdalena*, *El Santo Sepulcro*, *La Soledad* y *La Cruz*.

Daban guardia al *Santo Sepulcro* cuatro números de la benemérita con un sargento y á *La Soledad* cuatro soldados del destacamento con un cabo.

Fueron alumbrando, en unión de no pocas artesanas y obreras, muchas y distinguidas señoras y señoritas.

En sus puestos acostumbrados los Hermanos de la Cofradía de la Santa Vera Cruz con su honroso distintivo.

Concurrieron el alcalde D. Juan Bautista Zúñiga y el regidor síndico D. Tomás Hernández Santos, con maceros, y acompañados del secretario municipal; el comandante militar D. Policarpo Navarro, el capitán señor del Brío y el teniente señor Sánchez, del destacamento, y D. Ulpiano Blanco, teniente de la benemérita.

Detrás de las autoridades mencionadas iban nueve sacerdotes, llevando la capa pluvial el señor cura párroco de San Juan D. José María Santamera, asistido de los coadjutores D. Antonio Avila y D. Isidro García, de dalmáticas.

La banda de música de D. Conzalo Martín ejecutó durante el trayecto varias obras, alternando con las cornetas del destacamento, que asistían.

Cerraba la marcha una compañía del mismo mandada por el capitán señor Nieto y por un teniente cada una de sus tres secciones.

La procesión fué presenciada en las calles del tránsito y desde los balcones y ventanas de ellas por numerosos fieles.

Al pasar por delante del Centro Social, situado, como se sabe, en la plazuela de la Puerta de Avila, se incorporaron á las filas y se pusieron á uno y otro lado del *Santo Sepulcro*, de 20 á 30 socios de la referida sociedad, jóvenes, hombres de ciencias y de letras, obreros y patronos, con muchas encendidas.

Su presencia produjo impresión muy grata. La procesión, que empezó á las cinco de la tarde, terminó á las seis y media.

Se ha visto con gran satisfacción que á ella hayan asistido, bajo mazas, el alcalde y síndico del Ayuntamiento.

La concurrencia, como pocas veces numerosa, del elemento militar á la misma ha merecido caudurosos elogios.

Muy bien por el comandante militar señor Navarro y oficiales á sus órdenes y por el teniente de la benemérita señor Blanco.

Y enhorabuena á los Hermanos de la Cofradía de la Santa Vera Cruz y al reverendo clero, especialmente á los señores párroco y coadjutores de la iglesia de San Juan.

A.

NOTICIA BIBLIOGRÁFICA

**BOY**

POR EL

P. LUIS COLOMA, S. J.,

de la Real Academia Española

Un elegantísimo tomo en 8.º de 381 páginas, 3'50 pesetas en rústica y 4'50 en tela inglesa.

Hállase de venta en la Administración de *Razón y Fe*, plaza de Santo Domingo, 14, Madrid, y en las principales librerías.

Preciosa novela, y una de las más interesantes y mejor escritas del autor.

Publicada hoy íntegra por primera vez, viene á satisfacer los deseos de las muchas personas inteligentes, que leyeron ya los primeros capítulos, y vieron con pena su repentina interrupción.

Presenta animadísimos cuadros de costumbres de ciertas clases sociales, tipos de honradez acrisolada y también de criminal astucia y modelos de fina amistad y compañerismo; conmueve profundamente en su triste desenlace, que, por otra parte, se ve coronado con un nimbo de luz de la divina misericordia dejando el ánimo del lector suavemente resignado y satisfecho.

La hemos recibido en nuestra Redacción.

**AYUNTAMIENTO**

Notas de la sesión del 18 de marzo de 1910

Asisten siete concejales, seis de ellos republicanos, presididos por el alcalde.

El señor cura párroco de San Juan invita al Ayuntamiento á las funciones de la próxima *Semana Santa* en su parroquia y la Cofradía de la Santa Vera Cruz á la procesión del *Viernes Santo*.

El alcalde dice que asistirá á la última con los maceros.

Pasa al archivo una solicitud para empleo municipal y á informe otra de D. Emerenciano Martín, comprador, en representación, de cueros en el matadero municipal, pidiendo se aclaren algunos puntos que dice.

Varios vecinos de la travesía llamada del Melero y Royo Viejo demandan que se instale en ella una lámpara eléctrica.

Concedido.

Comisiones:

Hacienda propone que se incluya en los próximos presupuestos la imposición de un canon de 25 pesetas anuales á los dueños de teléfonos y otro de 3 á los de perros que vaguen por la vía pública, exceptuando los que utilicen los ciegos para su guía y los de los labradores y ganaderos.

Así se acuerda.

Da cuenta de haber destituido á un guarda de consumos á quien sorprendió dormido, y de haber fijado un plazo, que comprende hasta fin del corriente mes, á D. Rafael Calzada para que desaloje su almacén de la Corredera.

Dice que se debe prohibir en absoluto la cobranza de derechos de introducción en los fieltros y que dichos derechos se deben pagar sólo en la depositaria.

Instrucción que están terminadas las banquetas

últimamente acordadas para las escuelas de la Corredera, el coste de las cuales es de 45 pesetas.

Obras informa accediendo á la petición presentada en la sesión anterior por D. Juan Torres, con las condiciones que expresa.

Policía nada.

El alcalde manifiesta que se encuentra en esta ciudad un comisionado de apremio enviado por la Diputación provincial, el cual trae un cargo de 8 pesetas diarias, por cuenta del Ayuntamiento.

Añade el señor Zúñiga que escribió y telegrafió al presidente de la Diputación, con motivo de la venida de dicho comisionado, y, no habiendo tenido contestación, pregunta qué se hace respecto al mismo.

Los señores Valle, Bolívar é Izquierdo proponen que no se paguen sus dietas.

Así queda acordado.

El alcalde desea que se visite á los dueños de las fincas porque ha de pasar el camino vecinal de Béjar á Garganta, en el trozo comprendido entre esta ciudad y el Castañar, para ver en qué disposición se hallan, respecto á concesiones de terreno.

Se les visitará.

El señor Hernández Santos pide que se prohíba la venta de leche caliente, porque, dice, da más grados que estando fría y se presta mejor á ser adulterada.

La comisión correspondiente atenderá la petición.

Y se levanta la sesión.

**Sueltos y Noticias**

La velada, que mañana celebrará el Centro Social, será repetición de la que tanto agradó el martes de Carnaval de este año y que fué, á juicio de no pocos socios, la mejor de las muchas y buenas que se han dado en dicho centro.

El precioso drama «Derecho de asilo» será representado por los jóvenes Eudoxio Montero (*Josecho*), Alejandro García (*Raspa*), Emilio Montero (*El cabrero*, padre de *Josecho*), y Pedro Miñana (*alcalde*).

La bonita zarzuela «La soberbia humillada» será puesta en escena por las mismas niñas que la vez anterior: Consuelo Gosálvez (*Amelia*), Pilar Calzada (*Elena*), Isabel Hernández (*Cristina*), Basa Rufau (*Julietta*), María Cerrudo (*Carolina*), y Dolores Martín (*Elvira*).

En los coros tomarán parte otras.

Las decoraciones: para el drama, de habitación de casa de campo pobre, mezcla de comedor y de cocina; para la zarzuela, la de jardín pintada por el pintor, socio, D. Alberto Galván.

Se desea que la velada dé principio á las nueve en punto.

Los socios están avisados para las ocho y media.

El presidente de la junta directiva de la Casa de Caridad, nuestro amigo y suscriptor D. Bonifacio Rodríguez Hernández, nos ha comunicado lo siguiente, digno, á nuestro juicio, de que se publique:

Días pasados la junta del mencionado asilo acordó la admisión en el mismo de un anciano, que la tenía pedida.

Sabedor de ello un hijo del aludido anciano, dependiente en la ferretería de D. Tomás Hernández, envió una carta á la susodicha junta, manifestándola que su padre había solicitado el ingreso en la Casa sin decirselo á él, que por ahora él le mantendría y que rogaba que se le reservara el puesto por si algún día no pudiera hacerlo.

El referido dependiente es casado y tiene cuatro hijos.

Después hemos sabido que han ocurrido otros casos á ese semejantes en los últimos días, á cuyos protagonistas enviamos igualmente nuestros aplausos.

Convocada por el comité del partido republicano, radical, revolucionario de esta ciudad, hubo el miércoles último una asamblea, en la que se acordó presentar por este distrito, en las próximas elecciones para diputados á Cortes, un candidato republicano.

Como hemos oído afirmar, y ciertos trabajos publicados en el mismo dan *pábilo* á esta afirmación, que el periódico, que no nombramos, y que se intitula republicano, *si bien*, independiente, está seriamente comprometido con el candidato canalejista ó romanonista, en los dos casos monárquico, «veremos á ver» qué *actitud* adopta, des-

pués del mencionado acuerdo de la referida asamblea, el aludido semanario.

Desde el 18 del actual, en que publicamos nuestro número anterior, hasta ayer 25, han fallecido en nuestra ciudad: Luciano Fajardo de Francisco, soltero, de 21 años; José María Barros Loreto, casado, de 50; Francisco Mateos Alvarez, casado, de 55 y María de la Calle Martín, viuda, de 75.

Rogamos á nuestros lectores que los encomienden á Dios y hacemos presente nuestro pésame sentido á las respectivas familias.

El viernes, en el tren de las ocho y media de la noche, llegó á esta ciudad, procedente de Salamanca, el gobernador militar de Zamora, general don Enrique Barreiro, acompañado del coronel señor Llopis, del comandante de Estado Mayor señor Sampol y del capitán ayudante.

El general Barreiro vino á revistar las dos compañías del regimiento de Toledo destacadas en esta plaza.

Además del cuartel, visitó fábricas y edificios públicos y marchó, con sus acompañantes, el lunes en el tren de las siete de la noche.

El lunes próximo celebrará por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia parroquial de Santa María de la villa de Hervás, nuestro amigo el presbítero licenciado D. Angel Martín Peña, siendo orador sagrado el doctor D. Emilio Martín Castilla, profesor del Seminario Conciliar de Zamora; padrino eclesiástico el doctor don Gerardo Martín Peña, profesor del mismo Seminario Conciliar, y padrinos seglares D. Antonio y la señorita doña Gervasia Martín, hermanos del celebrante.

Se ejecutará una preciosa partitura á voces y orquesta bajo la dirección del profesor de esta ciudad D. Rufino Agero, con el que irán otros músicos de la misma.

Deseamos al nuevo celebrante abundancia de auxilios espirituales para cumplir los deberes de su sagrado ministerio.

Mañana, á las dos y media de la tarde, en la iglesia de las Hermanitas, junta mensual de la Venerable Orden Tercera de San Francisco, con plática como de costumbre.

Esta tarde se ha verificado la conducción al cementerio del cadáver de doña Gregoria Muñoz, viuda de Medina, que falleció ayer, á los 83 años de edad y habiendo recibido el Sacramento de la Penitencia.

El acto ha estado muy concurrido.

La misa del funeral por dicha señora en la iglesia de San Juan se celebrará el lunes próximo á las diez.

Pedimos á nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma y damos sentido pésame á sus hijos doña Antonia, D. Prudencio y don Alberto, hermana política doña Elisa García Nieto, nietos políticos D. Miguel Muñoz Elena y don Patricio Atienza Agero (éste pariente de nuestro director), sobrinos y demás familia.

Ha sido nombrado representante en esta ciudad de la agencia de negocios del centro social del Instituto Católico de artes é industrias de Madrid, titulada «La Purísima Concepción», nuestro amigo D. Emerenciano Martín Salvatierra.

La Ilustre Abadía del Santísimo Sacramento celebrará junta general ordinaria, el lunes próximo, 28 del corriente, á las diez de la mañana, en la sacristía de la iglesia del Salvador.

El temporal de lluvias, probablemente con nieves, y tal vez con algún trueno, que ha estado amenazando durante varios días de esta semana, y ha empezado en el de hoy, se desarrollará, en toda su intensidad, en la próxima, que será en general, considerada meteorológicamente, muy accidentada.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

**ANUNCIO**

SE VENDE un surtido de cardar é hilar lanas, compuesto de carda y aparato de hierro, telar de 300 husos, una emborradora, dos aspas y demás útiles para el trabajo.

Se encuentra en los edificios maquinarios denominados **Batan de arriba**.

Darán razón en la FONDA DEL COMERCIO.

SECCION DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTAD

Mansilla, 35. BEJAR

DISPONIBLE

SE VENDEN  
baratas, prensa y  
lustradora de pa-  
ños, en muy buen  
uso.

Informes en nues-  
tra Redacción.



	PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. . . .	14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50.	
2.ª marca: Chocolate de Familia. 460 » . . . .	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50.	
3.ª marca: Chocolate Económico. 350 » . . . .	16	1 y 1'25.	

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas. con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.

Se vende  
un piano vertical.  
Precio económico.  
Informes en nuestra  
REDACCION

DISPONIBLE

RELOJERIA DE

ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

LÁMPARA "PHILIPS,"

75 por 100 de economía ó sea cuatro veces más  
de luz con el gasto de las ordinarias.  
Indispensable donde se desee mucha y buena  
luz.

LÁMPARA "PHILIPS,,"

de 16 25 32 50 100 bujias  
gastando menos que una corriente de 5 7 9 14 28 »  
Esta lámpara es muy apreciada por el comer-  
cio para tener mucha luz á poco coste.

PRECIOS ECONÓMICOS

De 16 bujias á pesetas	3'00
Id. 25, 32 y 50, » »	3'90
Id. 100 bujias » »	7'50

LA lámpara "PHILIPS,," reúne la ventaja im-  
portantísima de poder ser instalada en cualquier  
posición.

DE VENTA EN ESTA CASA

46, Sánchez Ocaña, 46.—BEJAR.

NUEVO ALMACEN DE CURTIDOS

—DE—

Esteban Esteban González

MAYOR DE PARDIÑAS, 14.—BEJAR

En este nuevo y ya acreditado almacén se ha recibido  
un gran surtido en pieles finas, OSCARIA, BOSCAR, CALCU-  
TA, CABRITO, etc., en cuales mismas clases hay no pocas  
existencias de cortes de botas, de diversos modelos, á  
precios económicos.

Recomendamos al público que, antes de comprar en  
otros, visite este almacén, en donde encontrará dichos  
géneros baratos.

Esta casa cambia pieles en pelo por las fabricadas y,  
así, obtiene beneficios, que la permiten hacer rebajas que  
no hacen otras.

Visítadla y lo comprobaréis.

No CONFUNDIRSE: MAYOR DE PARDIÑAS, 14,  
FRENTE Á LA FERRETERÍA DE D. TOMÁS HERNÁNDEZ

Academia preparatoria

PARA EL INGRESO EN EL  
CUERPO DE TELEGRAFOS

MAYOR DE SÁNCHEZ OCAÑA, 30, BEJAR

¿Tiene usted

la bondad de indicarme dónde ha  
comprado esos recopiladores para  
cartas que tan baratos son y tan  
prácticos resultan?

En casa de **Juan Antonio  
Rodríguez-Arias** que ven-  
de también prensas de copiar, co-  
piadores, sellos de cauchút, rótu-  
los esmaltados, etc., etc.

SE VENDE

la finca rústica denominada «Monte alto de  
Navahonda», radicante en este término mu-  
nicipal, entre el camino viejo y la carre-  
tera de Candelario, con mata de castaño,  
prado, tierras de labor y casa para el  
guarda.

Para más detalles Lorenzo Petit  
Sánchez-Ocaña, 70.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_